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业委会主任联谊会，能干啥？
姚丽萍

! ! ! !进入 !月! 黄浦区半淞园街道

耀江居委辖区内的 "业委会主任联

谊会#!就要满三周岁了$

三周岁!小孩子蹒跚学步!这一

生的跋涉才刚刚开始$三周岁的"业

委会主任联谊会%呢!是耀江居委会

的"自治首创%!种了"试验田%!"收

成%还不错!正准备向全市推广小区

物业管理的规范蓝本$

好奇一下&业委会主任联谊会!

到底都能干点啥呢'

全上海的商品住宅小区上万

个!你的小区是否遇到过高空抛物(

车辆乱停(宠物乱跑"不用全碰上!

只碰上一样!你我的生活质量!就要

打折扣$住房制度改革以来!众人成

为业主的时间也不过 #$来年!拥有

了房产这样的大宗不动产! 一下子

还真不习惯$众多小区!怎么才能把

物业管好用好!保值增值'

%年前!这样的烦恼!让耀江居委

会党总支不能不脑筋急转弯)))试

试 "业委会主任联谊会%!&个小区的

业委会成员坐下来!面对面!你小区的

麻烦!我小区也有!你头疼的问题!我

也头疼!同病相怜!就算诉诉苦!也好$

诉着!诉着!竟然听出了思路和

门道$ '家都在为高空抛物烦恼!可

那个第 &家! 却说自己成功遏制了

高空抛物)))不难! 淞园小区治理

"高空抛物%! 办法就是安装摄像头

监视! 一下子堵住了长期困扰小区

的大问题$一枝独秀不算春!都去看

看!也好百花齐放嘛!业委会主任联

谊会一合计! 淞园小区的办法被大

家采用!效果很显著$

就这样!在第一年!耀江业委会

主任联谊会! 基本上就是社区业委

会的"碰头会%和"经验交流会%$

第二年!有了变化$ 每月 #(日

的业委会主任联谊会! 来了不少专

家!各个精通物业管理!无论是法律

法规!还是实务操作$ 就这样!业委

会主任联谊会办成了一所学校!从

*物权法+ 和物业管理地方法规开

始! 提高业委会的专业知识和政策

水平!居委会党总支邀请区房管局(

区发改委(区卫生监督所(街道(城

管(警署负责人!以及律师等专家来

为大家释疑解惑$

然后!小区物业管理!都遇到了

哪些问题!哪些是现行法律法规可以

适用的! 哪些用变通的办法可以解

决!业委会成员们感觉更有了底气$

有底气!是什么样子呢'听听业

委会主任裴建国的故事!便知一二$

#$)#年 *+月!新一届耀江花

园小区业主委员会换届成立$ *%个

成员中 ,名党员! 大专以上文化程

度 '名!((岁以下 &名$ 业委会主

任裴建国毕业于复旦大学! 早已创

业并拥有自己的实业$可是!业委会

到底怎么做!大家心里都没底$

更闹心的是! 在耀江花园业委

会成立之初!原物业公司不作为!这

个高档小区车乱停(无门禁(失窃频

发(绿化破坏严重$居委会党总支帮

助业委会统一思想! 从整治小区硬

件入手! 很快建立了封闭式管理模

式!恢复了绿化保洁!规范了停车秩

序! 车辆被引导至地下车库和小区

外的世博园区停车场$ 耀江花园地

面不停车!环境焕然一新!业主们每

天回家! 一进小区! 就感觉神清气

爽!没理由不,更爱我家%$

小区一天好似一天! 可还会有

麻烦$ 有业主向业委会抱怨物业管

理!为啥呢' 这位业主说!自家的鞋

子放在家门口!丢了!向物业索赔!

被拒了$业委会听了来龙去脉!好气

又好笑$ 小区楼道公共部位不放杂

物!是规则!为啥要图方便把鞋子放

在不该放的地方' 如果把钱包放在

家门外!找不见了!物业公司依法不

该赔-鞋子放在家门外!找不见了!

物业公司依法也不该赔$

小区要越来越好! 大家都要做

明白人!做明白事$ 怎么明白' 就借

用业委会主任联谊会上学来的经

验(知识!让业主和物业公司都知晓

权利和义务! 知晓如何享受权利如

何尽到义务$

小区管理!法(理(情!是,三样

宝%-依法治理!明确规则!排在第一

位$所以!走进三周岁的耀江业委会

主任联谊会! 正在做一件事)))请

专业律师参与! 制定规范的小区物

业管理文本!从业主公约(业主代表

大会议事规则!到维修资金管理!做

出好用管用(可复制可推广的蓝本!

全市所有商品住宅小区!如有需要!

都可,拿去%$

进入 #$*-年! 申城发生了不

少变化! 无论是已经实现的烟花爆

竹更严管控! 还是正在进行的交通

整治! 都让这座城市的社会治理指

向)))安全(规范和有序-这些!正

是品质和品位的前提和保障$ 而对

%周岁的耀江业委会主任联谊会来

说!能将社区自治的探索和实践!用

,法律文本% 的形式向申城推广!也

是一种成长的快乐$

凤凰古城暂停“围城收费”
! ! ! ! !从 !日撤除验票卡点后就明

显感觉游客人数增加"我们客栈昨

天就已经满房了# $

!!!古城内一家客栈老板俞

玲说"

!收门票还是会限制游客人

数"现在取消收费后客人比平时多

了很多"我这两天已经有一万六千

元的进账了% $

!!!在古城经营铁货和竹编

工艺品的商户陈怀兵笑着说"

!我非常支持凤凰县政府的

这项&顺民心"和民意'的决策%很

多游客(大中专艺校的学生们"一

直以来就对凤凰苗族的蜡染非常

感兴趣"景区不收门票了"他们以

后进来就更加方便了" 这对非物

质文化遗产的传承和发扬非常有

利# $

!!!古城蜡魂店老板王曜对

新的验票方式大加赞赏"

!就是要在这里好好地玩几

天"痛痛快快地品一品这里的风土

人情% $

!!!山西的游客梁先生说"在

他眼里#凤凰是一座令人陶醉的美

丽小城"他前段时间在网上听到凤

凰暂停$围城设卡%验票方式后#这

次专门带着家人开车过来"

!相比平时周末"这周末的游

客人数有所增加# $

!!!凤凰县旅文局副局长龙

勇志说" !日至 "#日#凤凰星级宾

馆 以 及 客 栈 平 均 出 租 率 为

$$%&'(#游客达 )%"&万人次#收入

*$&*%'万元"

!当初全国反对圈地收钱"结

果还是收了" 现在游客量大幅下

滑"才结束收费"这是个教训# $

!!!网友东子

!事实无数次证明"景区加强

管理与服务"免费不但不会减少地

方收入"反而对经济的带动效应远

远大于门票带来的效益"可是大的

利益永远会被小的利益绑架# $

!!!网友冥道不孤

!门票经济已经和现在的旅游

大趋势不相适应了#随着散客比例

的逐步增加"休闲度假式的旅游成

为了主流"单纯的进城购买门票参

观游览不能满足游客的需求# $

!!!凤凰县委副书记时荣芬

!不收门票不一定会减少景区

的收入"像凤凰这样的古城景区应

该靠内部的服务来获得更高的收

入"比如增加一些体验式(创意类

的产品" 来增加消费者的消费"而

不是依靠门票经济增收# $

!!!国际休闲产业协会执行

副主席&中国人民大学中国休闲经

济研究中心主任王琪延

!取消围城设卡验票方式后"

景区投资商(政府和社区居民等各

方利益的协调是古城可持续旅游

发展的关键# $

!!!中南林业科技大学旅游

学院院长钟永德

!一般来讲"门票花销约占消

费者旅游消费的 "#$左右# 因此"

地方政府要适当跨越 &门票经济'

的低级发展阶段"把旅游产业链做

长"把旅游产业做大"通过优化游

客情景体验" 延长游客停留时间"

从中获取更大的整体效益"从而真

正摆脱&门票经济'依赖"实现旅游

经济的转型升级# $

!!!中国旅游报首席评论员

刘思敏

4月10日湖南凤凰古城暂停“围城收费”，今后游客进
古城参观可不再购买148元门票，只需在参观景点时购买相
应门票。3年前，古城由开放改为“圈地”卖票，3年后再度敞
开大门。门票“一收一停”，哪一种更顺应民心民意，符合时代
潮流？各方感受和评论如潮涌至。

本栏编辑 姜燕

! ! ! ! !"%公里的时速挡在非

机动车道上" 让我骑自行车

在后面跟着你玩) 干脆用跑

步的"每小时也有 "#公里#$

!难怪"&'(慢原来是

一直执行了这个标准# $

!!!网友评论"昨天#国

家邮政局网站称已完成国家

强制性标准 '快递专用电动

三轮车技术要求()征求意见

稿*#正对外征求意见" 意见

稿对快递专用电动三轮车的

车高&车长&车速&启动和载

重均做了限制# 规定快递三

轮车最高车速不应大于 "'

公里+小时#起步 *秒内的加

速度不应大于 '公里+小时"

!我们的学历是教育部

认可的" 为何我们还要花钱

自己去证明真假) 学信网作

为服务公众的网站" 收费合

理吗) $

!学校发的学历证难道

会是假的)为何要花 !%元来

证明它是真的) $

!!!不少网友对学历认

证连发疑问" 教育部直属事

业单位!!!全国高等学校学

生信息咨询与就业指导中心

回应称# 学信网是教育部唯

一指定发布高等教育学历信

息的网站# 开展学历认证服

务的出发点是打击虚假学

历# 认证收费严格执行国家

发改委核定的标准# 收支情

况每年都接受有关部门的审

计和监督"

!经手的婴儿都是孩子父

母不要的" 对方要求帮忙介绍

收养人"并未从中谋取利益# $

!!!被指控拐卖儿童的

退休产科女医生李某如此狡

辩"日前#浙江省温州市苍南

县警方侦破一起特大跨省拐

卖儿童案# 被拐卖的均为婴

儿#人数高达 ,)名" 其中一

名被告人李某曾在温州一家

三级甲等医院工作"

!正规渠道购买的食盐

抽检合格率是 "##$"一定要

到正规的商超购买食盐# 农

贸市场设有三级批发商"消

费者可要求商家出示批发许

可证"并开具正规发票# $

!!!中盐北京市盐业公

司销售部部长卢剑强调" 近

日# 有记者深入调查食盐安

全# 将购得的 '份碘盐样品

送往国家盐产品质量监督检

验中心进行检测"结果显示#

有 &份样品不含碘# 涉嫌假

冒食用盐"

!学校方面一直没做解

释"我们来学校是学习的"学

校却让我们当&肉盾'"同学

们都很气愤# $

!!!河北美院北校区学

生反映"昨天上午#河北省美

术学院因土地纠纷问题#与

当地村民发生冲突# 导致人

员受伤" 学生此前接到学校

通知前往拆迁现场"
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